

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzanao, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plasencia del Corriño, núm. 28

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67—ADMINISTRACIÓN, TELEFONO NÚM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, un mes . . . 1'25 pts
Fuera de idem, un trimestre . . . 4,50 --

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Martes 16 de Febrero de 1897

Año XIII---Núm. 3437

GABINETE ODONTOLÓGICO

DE L U D E Ñ A

Cirujano dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid
Precios módicos.

30— Rua 7, principal. 25

Disponible

RICARDO NINO

CIRUJANO-DENTISTA

Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral. Se necesita un aprendiz

DISPONIBLE

CONSULTA MEDICA

del doctor Arturo Núñez García

Meléndez 18, principal

Tratamientos especiales para la curación de las enfermedades de la vejiga y riñón.

Nuevos métodos atmiosféricos

para la curación de la tisis pulmonar, el asma, los catarros y laringitis y la coqueluche (tos ferina).

Nuevos métodos electroterápicos

para la curación de la parálisis, ataques, neurastenia y demás enfermedades nerviosas.

Consulta diaria de once a una.

Clinica especial de enfermedades de los ojos

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 8 37

Se vende ó arrienda

una panera situada en la calle de Bermejeros, número 29, que puede contener de 700 á 800 fanegas.

Del precio y condiciones informarán en la imprenta y librería del señor Oliva, calle de la Rua, número 25. 6—d—2

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

EL NUEVO GOBIERNO LUSITANO

Al ministerio regenerador que Hintre Ribeiro presidía y el ministro Franco manejaba, ha sucedido en el vecino reino, con aplauso de la generalidad de las gentes, un ministerio progresista bajo la presidencia del respetabilísimo hombre público José Luciano de Castro.

La política portuguesa vá á seguir nuevos derroteros lo mismo en el interior que en el exterior, aun cuando presumimos no vá á ser de larga permanencia en el poder el gobierno progresista.

En el ánimo de Carlos I pesan mucho los desplantes cesaristas del ministro del reino dimisionario, cuya dictadura ha ejercido sin reparos ni obstáculos de ninguna clase, y ha dejado rastros vigorosos hasta en el testamento político de la situación caída; tanto es así, que en las 24 horas que tardó en constituirse el primer ministerio progresista, firmó João Franco 89 destinos de carácter inamovible, conforme á la Constitución portuguesa.

Y por otro lado, el monarca no podrá olvidar nunca el que su primer ministro en la actualidad, hizo pactos con las huestes republicanas, firmando cláusulas como la siguiente:

«La coalición intentada hará unas elecciones generales, y las Cámaras resolverán la forma de gobierno más compatible con los intereses de Portugal»; así es que no dudamos en conceder poca vida al Gobierno que con estos precedentes llega tras cuatro años de alejamiento á los consejos de la corona, así como creemos que á este le sucederá otra vez el partido regenerador (conservador en España) siendo primer ministro el dimisionario del reino en la actualidad, João Franco Castello Branco.

He aquí la lista del nuevo ministerio:

- Presidencia y Gobernación, José Luciano de Castro.
- Hacienda, Ressano García.
- Justicia, Beirão.
- Obras públicas, Augusto José da Cunha.
- Guerra, Francisco Maria da Cunha.
- Marina, Barros Gomes.

Y en el ministerio de Extranjeros, sucederá al señor don Luís de Soveral el actual representante en Italia del gobierno portugués, Mathias de Carvalho.

El primer acto del nuevo gobierno ha sido, como era de esperar, toda vez que no tenía en ellas ningún representante, la disolución de las actuales Cortes, y promesa solemne de no respetar ninguna clase de reformas

que el anterior había hecho en plena dictadura.

Las nuevas Cortes se reunirán en Junio, á fin de aprobar los proyectos económicos de la nación lusitana y fijar sus presupuestos.

Prepáranse acontecimientos de alguna importancia en el vecino reino, de los cuales tendremos al corriente á nuestros lectores.

Por de pronto, continuaremos dando á conocer los nuevos ministros, para completar la Galería de políticos portugueses contemporáneos que há tiempo tenemos suspendida, empezando, como es natural, por el presidente del Consejo, al que seguirán los demás ministros actuales y algunos dimisionarios, como el señor Soveral, que estábamos dispuestos á publicar, cuando el telégrafo comunicó á todas partes la crisis del partido regenerador lusitano.

Salamanca, Febrero del 97.

UN NUEVO TRIGO

Por lo que pueda interesar á nuestros labradores, transcribimos á continuación lo que acerca de una nueva especie de trigo encontramos en un periódico de Valladolid:

En los momentos presentes en que la agricultura pasa una crisis, verdaderamente angustiosa, en que los labradores se quejan de los muchos gastos que les produce el cultivo y los pocos rendimientos de las cosechas, deben estudiarse todas aquellas mejoras que tiendan á remediar estos males que consumen y extinguen la principal riqueza de la nación.

A este propósito se dirige este artículo. El conocido fabricante de harinas de Valladolid, don Emeterio Guerra, tiene en su poder desde hace algún tiempo una muestra de un nuevo trigo que, si ensayado en las tierras del país, produce resultados tan satisfactorios como en otras regiones, ha de causar una revolución en la agricultura castellana.

El nuevo trigo es de los llamados «semiduros», y sus ventajas principales consisten en el «rendimiento de peso».

Su rendimiento es de 40 á 50 fanegas por una de sembradura, y el peso de la fanega de 98 á 100 libras.

Elaborado convenientemente, dá una harina muy blanca y de gran fuerza, por el mucho gluten que contiene.

Este trigo ha de ser solicitado por la industria harinera, que le pagaría de una peseta á peseta y media las 91 libras más caro que el superior candeal, por las excepcionales condiciones que reúne.

No pueden tener escrúpulo los labradores en ensayar este nuevo trigo en sus tierras, porque se han hecho experimentos en Aragón, cuya tierra es muy parecida á la nuestra y está produciendo excelentes resultados.

Los gastos del ensayo no han de ser excesivos, porque las labores son idénticas á las que nuestros trigos candeales necesitan, con la sola diferencia de que debe sembrarse en época más temprana.

No hace mucho tiempo nos quejábamos todos en este país agricultor de la competencia extranjera, cuyos trigos eran más aceptados por los fabricantes de harinas; pues bien, de dar resultados el trigo «semiduro», han de variar las circunstancias, por la sencilla razón de que, como contiene mucho gluten, que es lo que pide hoy el consumo, no necesitarán los fabricantes

de los trigos extranjeros para la elaboración de harinas de gran fuerza.

Nuestras «tierras trigueras», como las llaman los labradores, son seguramente adecuadas para el cultivo de este trigo y sobre todo poco pierden en ensayarlo.

En cambio, si resulta, no hay que enumerar las ventajas que ha de reportarles, pues de obtener una cosecha de 40 fanegas por fanega, á siete ú ocho que ahora produce, hay una diferencia en favor suyo de 500 por 100.

Una muestra de este trigo se ha exhibido en el centro de labradores y en el «salón de El Norte de Castilla».

Y además, los que quieran ensayarlo, no tienen más que dirigirse al referido don Emeterio Guerra, en la seguridad de ser complacidos.

CARTA DE MADRID

Febrero 15

Lo del día

Los corresponsales de Manila detallan la distribución del numerosísimo ejército de invasión preparado contra Cavite.

Tales elementos de guerra se han acumulado allí, y de tal modo se han dispuesto con la necesaria lentitud, que todo el mundo tiene por infalible el triunfo próximo de nuestras armas y la consiguiente pacificación del archipiélago.

Con estas buenas nuevas coincide el aspecto positivamente favorable de la campaña de Cuba, cuya pacificación adelanta gradualmente.

Y crecen con este motivo los optimismos del país.

Tiempo era ya, por cierto, de que acabasen sus zozobras y diese término á sus sacrificios.

No han hecho fortuna ni logrado crédito varias informaciones de sensación, lanzadas estos días á la plaza.

Esta desmentida la conjura de los generales y nadie ha creído lo que se ha dicho sobre la actitud de Mac-Kinley.

Las declaraciones imprudentes que se le han atribuido, son innecesarias y esto basta para que todo el mundo las tenga por falsas.

Son además inoportunas, puesto que ahora, tal como vá la guerra cubana, no tienen fundamento, y esto también las hace inverosímiles.

Aparte que las declaraciones anteriores y completamente auténticas de Mac-Kinley, compagan muy mal con estas que se le atribuyen.

Alcance de noticias

Hoy se ha recibido el siguiente telegrama oficial:

Habana 14.—Comandante militar de Fermeza (Cuba), tomó campamento en Arroyo Pozas, haciendo bajas á los rebeldes; la columna un sargento herido.

En Piedras se le hizo un muerto. En Vista y Sama (Honguín), en tiroteos, tuvimos dos heridos leves.

En Matanzas pequeños encuentros con grupos, haciendo al enemigo cinco muertos y ocupados caballos; nosotros un herido.

En provincia Habana pequeños tiroteos, causando á los rebeldes 7 muertos; la tropa 3 heridos leves y ocupando armas, caballos y se rescataron 60 reses.

En Pinar del Río batallón Vergara, en Charco Azul, batió partida que abandonó 5 muertos, 40 caballos y campamento; tropa un herido leve.

Al relevar destacamento Peral se encontró al enemigo, que dejó 10 muertos y 2 prisioneros; la columna un oficial y 7 tropa heridos.

Batallón Gerona en Rubí tuvo fuego, causando á los rebeldes 14 muertos y un prisionero, recogiendo 23 personas y 8 cañoneras.

Brigada Hernández recogió 81 personas en Lomas, armas y municiones.

En otras operaciones con pequeños tiroteos causamos al enemigo 3 muertos y nosotros un herido.

Presentábase en Matanzas uno con armas, otro sin ellas; Habana uno con armas y otro sin ellas.—*Ahumada.*

Se celebró esta mañana el anunciado almuerzo de los generales en casa del señor López Domínguez, habiendo excusado su asistencia el señor Primo de Rivera, lo cual ha dado motivo á muchos comentarios.

El Consejo de Estado ha despachado hoy el informe favorable sobre las reformas cubanas.

Se ha dicho esta tarde que se ha recibido un telegrama oficial de Filipinas, participando que las tropas españolas han roto el fuego en toda la línea de Cavite, habiendo comenzado la operación con una saugrienta escaramuza. A la hora de cerrar este alcance no se ha comunicado á la prensa noticia alguna.

A esta hora conferencian con el señor Cánovas los comisionados del Fomento de la producción nacional.

Esta tarde ha habido gran pánico en todas las Bolsas europeas. La baja ha alcanzado hasta á los consolidados ingleses. La renta francesa ha perdido 60 céntimos, cifra enorme dada la calidad de dichos valores, y el exterior español ha perdido un entero. También han bajado los valores italianos y turcos.

Los autonomistas de Puerto Rico han acordado por 79 votos contra 17, incorporarse al partido fusionista peninsular.

Sigue el bombardeo de la Canea. El ministro ruso en Atenas ha manifestado oficialmente que su gobierno se opone de todo punto á la anexión de Creta á Grecia.

Dicen desde Manila que se ve desde allí nutrida línea de fuego sobre Cavite, por la cuenca del Zapote. El enemigo contesta vigorosamente; pero á las diez de esta mañana comenzó á ceder.

El heliógrafo de Cavite transmite incesantemente noticias del ataque.

Guerrillas de San Rafael y del Casino Español están frente á Bacour.

En Manila absoluta calma.

Desde Calamba dicen que hoy salió el general Lachambre con Cornell y su brigada. A la vez partió de Binang la brigada Marina. Ambas convergen sobre Silang, adonde llegarán mañana y montarán la artillería, tomando antes el fuerte de Santo Domingo. Entre éste y Silang solo hay ocho kilómetros.

Polavieja llegó á Parañaque, escoltándole cincuenta soldados indígenas de caballería.

La columna Barraquer, con soldados indígenas y batallón cazadores número tres, ha salido á limpiar de enemigos la orilla derecha del Zapote.

Desde Parañaque se oye el cañoneo de los barcos sobre las trincheras de la costa entre Ternaque y Santa Cruz.

Polavieja ha salido á reconocer las posiciones enemigas.

Ha llegado á Cádiz, procedente de Cuba, el «Alvaro de Bazán».

Londres.—Las tropas enviadas por los turcos á la frontera griega, pasan de cien mil hombres. El cañoneo de un buque turco por otro griego, estimase como preliminar de una declaración de guerra.

AGENCIA ALMODOBAR.

Recortes

Nos han dicho que el domingo, en un sermón predicado en la Clerencia, el orador tuvo el mal gusto de llamar impío á EL ADELANTO, porque patrocina y aplaude las fiestas de caridad.

Conocíamos de antiguo las conexiones entre las campañas de *La Informa-*

ción y las inspiraciones de los que dirigen el cotarro de la *casa grande.*

Pero creíamos más cautos y avisados á estos últimos.

Que *La Información* condene lo que el señor Obispo aplaude, no puede sorprender á nadie, cuando por ello mereció ya severas censuras, y todo el mundo ve que la misión del periódico que se llama católico, parece no ser otra que la de maltratar á su Prelado.

Pero que un sacerdote, desde la sagrada cátedra, condene lo que el señor Obispo declara ver con agrado, eso es ya el colmo del atrevimiento.

De lo recaudado en la última fiesta benéfica, una parte ha sido entregada al Prelado para auxiliar su caritativa obra en beneficio de los pobres.

Y mientras el reverendo P. Cámara agradece esta generosa ofrenda, hay quien, á título de católico, condena como impía la fiesta de caridad que sirvió para la colecta.

Esto solo se ve aquí, donde bajo la máscara de la integridad católica, se esconde la más atrevida de las rebeliones contra la autoridad eclesiástica.

Que *La Información* llame á EL ADELANTO liberal, impío y otras lindezas, cosa es que, viniendo de donde viene, ni nos molesta, ni nos importa un comino.

Que el mal aconsejado orador de quien nos han hablado, se hubiera expresado en los mismos términos, lo sentiríamos por él y por los fieles.

Pero no protestamos.

¿Para qué? En cambio, protestamos contra la ofensa inferida á las distinguidas damas salmantinas, organizadoras de la fiesta benéfica, cuya religiosidad está muy por encima de las censuras de *La Información* y de los que secundan su irreverente campaña.

La Traversal se ha propuesto, sin duda, hacer las cosas á medias.

Ha traído carruajes nuevos para el servicio de viajeros; pero sólo los emplea en los trenes correos.

Los que viajan en los trenes mixtos siguen condenados á los antiguos coches, viejos, feos y destartados.

Como si no pagasen por la misma tarifa que los otros.

¿Es que por economía no quiere que se deterioren por el uso?

Pues enciérrelos en fanales de cristal y durarán más tiempo.

Aunque también pudiera consistir la cosa, en que no tenga coches nuevos bastantes para el servicio de todos los trenes.

Apesar de que, entre ascendentes y descendentes, no pasan de cuatro.

Si así es, entonces preguntamos:

¿Dónde está el material móvil que la empresa está obligada á tener con arreglo al pliego de condiciones de la concesión?

¿Dónde el celo de los representantes del gobierno para hacer que se cumplan dichas condiciones?

La *Integra* ha encontrado tema de su agrado en la cuestión del señor Dorado Montero, y para probar que el sabio catedrático de Derecho penal debe ser despojado de su cátedra, cita abundante fárrago de textos legales.

Como si no fuera cosa sabida que en España los tenemos para todos los gustos.

Pero lo más chusco de todo es invocar una disposición que exige á los catedráticos *buen conducta religiosa.*

Quod nimis probat nihil probat, decían los latinos.

Y según el texto citado, habría que arrojar de sus clases á los profesores que no cumplan la bula, no cumplan con el precepto pascual, ó dejen de oír misa algún día festivo sin excusa justa.

Y hasta la fecha no sabemos que se haya privado, ni siquiera intentado privar de la cátedra á nadie, por estos motivos.

Crónica local y general

Por falta de número no pudo celebrarse ayer tarde la sesión ordinaria la corporación municipal.

Mañana será.

En el camino de la Estación, y muy cerca de la Alamedilla, hay una bondonada, convertida en cloaca descubierta, adon-

de van á parar las inmundicias de las casas de la vecindad.

El aspecto que aquel sitio ofrece es repugnante y el olor nauseabundo; mas si esto no bastara para que el Ayuntamiento acordase cubrir aquel espacio, debiera moverle á ello la consideración de que los forasteros que llegan á esta capital, y contemplan al entrar en ella abandono tan grande de la higiene y del ornato, formarán de nosotros pobre idea.

El señor don Daniel Cáceres, bravo oficial del regimiento de Talavera, que está de operaciones en Cuba, y de quien dijimos hace pocos días que había sido propuesto para el ascenso á capitán, disfruta ya de este empleo, á que se ha hecho acreedor, como recompensa por sus méritos en la campaña.

Según leemos en *El Fomento*, ha sido nombrado catedrático de química general é inorgánica de esta facultad de ciencias, don Manuel González Calzada, á quien enviamos nuestra enhorabuena.

El plazo para la redención á metálico de los excedentes de cupo, que hayan sido llamados á filas, estará abierto hasta el 20 del actual inclusive, habilitándose ese mismo día también apesar de ser festivo.

Café-Restaurant

DEL

SUIZO

PLATOS DEL DIA

Huevos al platos.

Paella.

Ternera á la primavera.

Filetes á lo Alfonso.

Solomillo á lo fornos.

Rifones á la cebolleta.

Lomo con tomate.

Merluza rebozada.

Espárragos á la vinagreta.

Manos de cerdo á la manteca.

Chuletas á la milanesa.

Entrecoks con champignón.

Perdiz con guisantes.

Bisteks con patatas.

Pollo á la emperatriz.

Lengua á la escarlata.

Postres

Variados

Dícese que el ilustre P. Cámara trata de levantar en Alba de Tormes una suntuosa Basílica en honor de Santa Teresa de Jesús.

Para allegar recursos, se propone abrir una suscripción en todo el mundo católico, la cual será encabezada por los soberanos de Europa.

Según el *Journal de la Nièvre*, en la villa de Vandenesse existe un hombre que mantiene el *record* de la barba.

Trátase de un obrero metalúrgico nacido en 15 de Mayo de 1826, y que cuenta, por lo tanto, en números redondos 71 años.

Este individuo tenía ya barba á los 12 años, y dos después alcanzaba ésta la longitud de 15 centímetros.

Han ido pasando los años y la barba creciendo siempre, hasta que en la actualidad, y ya casi blanca, mide tres metros 32 centímetros de longitud; así ni más ni menos: *tres metros treinta y dos centímetros.*

Cuando anda este barbudo individuo, lleva la barba doblada sobre un brazo, como hacían con sus togas los senadores romanos. En invierno se la arrolla al cuello, constituyendo un *boa* excepcional, que es envidiado por las mujeres.

La estatura de este niervnés es de un metro 60 centímetros, resultando que su barba es más del doble de su estatura.

Esto es lo que cuenta el *Journal de la Nièvre*, y si los lectores no quieren dar crédito al relato, nosotros no les obligaremos á creerlo, porque, en efecto, tres

metros 32 centímetros de barba, es mucha barba.

Es una barba... ridad.

En la estación del ferrocarril fué detenido anoche un joven de Ciudad-Rodrigo, ó que en aquella población ha estado durante largo tiempo de dependiente de una casa, de la cual sustrajo hace tres días unas 1.500 pesetas, con las que huyó.

Parece que la guardia civil tenía conocimiento y confidencias acerca del hecho, y anoche detuvo á dicho joven en el momento en que se disponía á tomar el tren para Madrid.

Cuando se le detuvo, ya no tenía más que unas 150 pesetas, habiéndose gastado el resto con algunos de los del bronce, de esta capital.

El detenido ha sido puesto á disposición del juzgado.

Por el cabo de serenos ha sido detenido esta noche un sujeto sospechoso, sobre el cual recaen vehementes sospechas de que es el autor del hurto de una capa, efectuado ayer, creyéndose que sea un pájaro de cuenta, que tenga aún por saldar alguna cuenta en algún penal.

DOCTOR DIAZ REDONDO

Calle del Jesús, número 22

Consulta diaria de nueve á once, de las enfermedades del

estómago, hígado é intestinos

—d—34

En una dehesa próxima al pueblo de Montellano, en Sevilla, hallábase cazando anteayer el rico labrador don Miguel Corvacho, cuando le salió al encuentro un bandido que le arrebató la escopeta y el reloj y le exigió 3.000 duros.

Corvacho expuso al bandido la imposibilidad de acceder á su petición, y quiso entonces éste que le firmara un documento por el cual se obligaba el labrador á pagar la suma de 3.000 duros.

Este se negó también á esta segunda exigencia, ofreciendo á cambio de su libertad al secuestrador 50 duros, que no llegó á entregar porque cuando se disponía á hacerlo huyó el bandido.

Había robado momentos antes á un compañero de Corvacho y éste dió parte del suceso en el cortijo razón por la cual salieron los criados armados en persecución del ladrón y llegaron á tiempo de evitar el secuestro.

Estos hechos, que se repiten con bastante frecuencia por desgracia, pintan la crisis que atraviesa el país.

El día 15 de Marzo próximo, á las once de la mañana, tendrá lugar la subasta de los acopios para la carretera de Sorihuela á Avila, por la cantidad presupuestada de 1260 pesetas con 99 céntimos.

La subasta se celebrará en las oficinas de obras públicas, Calzada de Toro, número 1.

Una boda de Hebreos

Leemos en un colega de Sevilla:

«En una casa del pasaje de Quijano se ha celebrado la ceremonia de unir en matrimonio á dos hebreos llamados Andrés Levy el novio, y Leticia Bengira, la novia.»

Es ésta una interesante morena de 19 años, de ojos negros y rasgados, nariz afilada y abundante cabellera negra.

Llevaba vestido de raso color rosa pálido, velo de tul blanco y una corona de azahar.

Desde que abandonó su cuarto, acompañaron á Leticia dos jóvenes recién casadas, Chimol Benarroz y Chimol Cohen, paseando la comitiva por las habitaciones de la casa hasta la misma calle, para que pudieran ser admirada por la concurrencia, que era numerosísima.

Terminado el desfile, Leticia fué colocada en un estrado ó *talamón*, formado con telas de colores, pañuelos de seda y otros adornos.

La tarima cubríala una piel atigrada y sobre ella estaba el asiento sobre el que descansó la desposada mientras duró la ceremonia.

El rabino bendijo el vino, del que bebieron los presentes, dándose lectura al acta de matrimonio.

Es una hoja de pergamino registrada en

la Sinagoga de Londres; lleva bonita orla aljamiada, y en el centro, con caracteres hebraicos, las bases del contrato matrimonial. Firman éste el rabino, el novio y un testigo llamado Josef Laval.

Entonces el novio entrega á la desposada las arras, que aquí fueron un ajustador de oro sencillísimo, porque otra cosa no permite la ley mosaica.

En el acta matrimonial, entre otras cosas, se estipula que el marido no podrá variar de punto de residencia á la esposa sin la voluntad suprema de ésta, ni tomar otras mujeres, sin su consentimiento, pudiendo devolvérsela á su padre en caso de desavenencia entre los cónyuges, reintegrándole la cantidad estipulada en el contrato matrimonial.

De la boda han sido padrinos David Soto, cuñado del novio, y Sianif Benayo.

Después de la ceremonia nupcial, Leticia, acompañada de Benarros y Cohen, regresó á su dormitorio, donde despojada del velo y sentada en cima del lecho, con los ojos cerrados, ha permanecido más de una hora completamente alejada del mundo que la rodeaba.

La novia lleva de dote 16.800 duros.

Los concurrentes han sido obsequiados con dulces, pastas y vinos.

Esta tarde se ha celebrado una comida espléndida, separados los comensales por sexos, y siendo todos los que á ella han asistido de la religión de Moisés.

Ahora, durante siete días, celebrarán el fausto suceso las familias de los novios, y trancurrido el septenario, como de ley en su rito, vendrá el día del pescado, llamado así, porque se organiza una comida en la que no figura otro manjar que pescado y mariscos.

A la fiesta citada, animadísima, han concurrido unas 600 personas, sobresaliendo muchachas encantadoras llenas de gracia y gentileza.

J. LEON ARIAS

Calle del Doctor Riesco, núm. 1, (antes Toro) Cirujano-dentista, honorario de las Casas de Beneficencia, especialista en dentaduras postizas y en operaciones de la boca

d-48

Se ha cometido en Sanlúcar de Barrameda (Cádiz), un horrible crimen que ha conternado al vecindario de aquella localidad.

Sabiendo unos criminales que Felipe Puente iba á recibir siete mil pesetas, entraron en su casa con objeto de robárselas.

Los malhechores, después de sujetar á una pobre criada, anciana de setenta años de edad, de ponerla entre dos colchones, de atarla con cordeles de piés y manos á la cama y de teparle la boca con una gruesa patata y un pañuelo, que le produjeron la muerte por asfixia, registraron los muebles, que dejaron en el mayor desorden.

El crimen fué descubierto por las personas que más tarde fueron á casa de Puente, con objeto de entregarle la mencionada cantidad.

Se han hecho algunas detenciones, incluso la de un criado, á quien se cree cómplice de los malhechores.

En los dos conciertos ha poco celebrados, fueron objeto de grandes y merecidas alabanzas por parte del público las notables disposiciones musicales que, unidas á una hermosa y potente voz, tiene el joven Casto Giménez, hijo del sargento de guardias municipales señor Giménez.

Nada haría de sobra la Diputación provincial, si sufragara los gastos de una pensión en el conservatorio, donde dicho joven encontraría hábiles profesores que en breve plazo le hicieran un buen cantante.

En la sesión que mañana celebrará el Ayuntamiento de esta capital, se tratará de la conveniencia de solicitar de la Compañía transversal el establecimiento en ésta de los talleres de las vías férreas que cruzan la provincia.

Hemos oido que el Ayuntamiento está dispuesto á concederle una crecida subvención con ese fin.

El célebre Miguelito (a) Guitarra borracha, suscitó á las nueve de anoche un escándalo más que regular en la Plaza Mayor, á causa de encontrarse con una turca soberana, razón por la cual gran número de muchachos iban detrás de él dándole guerra y produciendo gran alboroto.

Por la guardia civil del puesto del Guijuelo han sido denunciados ante el señor Juez municipal de Campillo de Salvatierra, tres sujetos vecinos de dicho pueblo y otro del Guijuelo, por haberles sorprendido cortando leña en el monte del Estado, señalado con el número 16.

Por la delegación de Hacienda de esta provincia, se recomienda á los ayuntamientos que no descuiden la formación de los apéndices de amillaramiento, á fin de que puedan exponerse al público desde el 1º de Marzo hasta el 15 del mismo, con objeto de que los interesados puedan hacer las reclamaciones que crean oportunas.

A las cinco de ayer tarde promovieron un escándalo fenomenal la esposa y suegra de un sujeto á quien, en la calle de Ramos del Manzano, pusieron de chupa de dómine á grandes voces, recriminándole por su mal comportamiento é inmorales costumbres.

Los balcones y puertas se llenaron de curiosos á presenciar el espectáculo.

Ha sido nombrado inspector técnico de la venta del timbre en la región de Cáceres, en la cual se halla comprendida nuestra provincia, don Antonio Méndez de Vigo y Núñez de Arenas.

Por la guardia civil del puesto de Villar de Peralonso ha sido denunciado ante el señor juez municipal de Gejo de los Reyes, el vecino Trinidad Delgado Hernández, por haberle sorprendido en una de las calles del pueblo con una escopeta, para usar la cual carecía de la correspondiente licencia.

Tribunales

Mañana se verán en juicio oral y público en las salas de esta Audiencia, las causas siguientes:

En la primera, una procedente del juzgado de Béjar, por lesiones.

Es ponente el señor presidente, defensor el señor Gándara y procurador el señor Hernández.

En la sección segunda se verá la causa instruida en el juzgado de Peñaranda, por hurto, contra Francisco Galache.

Es ponente el señor Delgado, defensor el señor Escalada y procurador el señor Durán.

EL PRIMER VAPOR

Cuando el famoso campamento de Bolognia, se presentó un día á Napoleón I un hombre joven, de aspecto varonil, de actitud resuelta y de mirada feroz y segura.

—Estáis meditando acerca de esa población—le dijo.—¿Queréis pasar una noche en el Canal de la Mancha transportando sobre barcos chatos un ejército de doscientos mil hombres? Si me auxiliáis, yo os ofrezco otra clase de mayor seguridad, que, sin temor al viento, á los mares y á las corrientes, lleven vuestro ejército, no en una noche, sino en pocas horas, á las costas de Inglaterra.

Miró detenidamente al desconocido el entonces primer cónsul, y le preguntó:

—¿Quién sois para hacerme semejante proposición?

—Un anglo-americano.

—¿Cómo os llamáis?

—Fulton.

—¿Y qué barcos son esos de que me habláis?

—Son barcos de vapor.

—¿Es la teoría de Blasco de Garay la que presentáis en este momento?

—Sí; pero la teoría que se realiza por medio de la presión del vapor condensado. Napoleón escuchó con desdén á Fulton, y lo despidió desechando su proposición.

Algún tiempo después, allá por el año de 1820, la fragata «Amphitrite» se dirigía á la isla de Santa Elena, para llevar instrucciones al famoso Hudson Lowe, carcelero de Napoleón I.

Marchaba por cerca de la línea equinoccial y la calma del Océano era completa, sin que bastasen las velas á poner en movimiento á aquel buque que pasaba por el más ligero de la marina real inglesa.

Una mañana, el comandante de la «Amphitrite», descubrió en el horizonte despedido una columna de humo que avanzaba sobre las olas. Al pronto creyó si sería al-

gún buque incendiado; pero aquella columna de humo se acercaba y pronto descubrió una embarcación que marchaba sin temer la calma chicha de las olas.

El vapor se fué acercando con notable admiración de la oficialidad de la «Amphitrite»; ésta puso bandera de parlamento.

Cuando el comandante del vapor subió al puente del buque inglés, á saludar al comandante británico, éste se quitó la gorra y lo saludó marcialmente.

—¿Qué extraña embarcación es la vuestra que cruza ligera por medio del mar, mientras un buque está ocho días sin moverse de un mismo sitio?

—Es el primer vapor que cruza el Atlántico. Voy á Europa á propagar la buena nueva. Soy el representante de la industria y del comercio del porvenir.

Cuando el comandante de la «Amphitrite» refirió en Santa Elena el encuentro que había tenido, Napoleón suspiró entonces y murmuró entre dientes:

Si yo hubiera aceptado la proposición de Fulton, otro destino sería el de la Europa.

TELEGRAMAS

CONTRABANDO DE IMPORTANCIA

Madrid 16.—Telegrafían de Málaga, que merced á las indicaciones y trabajos realizados por un empleado de aquella aduana se ha descubierto un importante contrabando en el comercio de exportación, en el que resultan complicados unos 40 sujetos, entre ellos algunos comerciantes de importancia.

NUOVO BUQUE

Madrid 16.—Desde Cádiz comunican que ha llegado á aquel puerto el nuevo crucero «Carlos V», de regreso de Cartagena, adonde había ido para su reconocimiento.

La construcción del buque ha resultado perfecta, y la travesía que ha hecho desde Cartagena á Cádiz, magnífica.

En cuanto se hagan las pruebas oficiales, se entregará al Estado.

LA CUESTION DE ORIENTE

Madrid 16.—Cada vez se presenenta más grave é insoluble la cuestión de Oriente.

Los últimos telegramas presentan á Grecia decidida á prestar su apoyo á los cristianos cretenses, apesar de todas las potencias empeñadas en mantener el «statu quo».

EXPLORACIONES EN CUBA

Madrid 16.—Telegrafía el general Weyler desde Placetas, que se han hecho numerosas exploraciones por las Villas, en las cuales han sido batidos bastantes grupos de insurrectos, haciéndoles más de 24 muertos y numerosos heridos.

LA SIGUANEA LIMPIA

Madrid 16.—El general Luque se ha internado en la Siguanea, recorriéndola en todas direcciones, limpiándola de insurrectos, á los cuales ha hecho numerosas bajas.

CONTINUA EL AVANCE

Madrid 16.—El general Weyler ha dispuesto seguir avanzando con su columna, en combinación con las demás que operan en las Villas, decidido á no cesar en la persecución del enemigo, hasta dejarle derrotado por completo é incapaz de rehacerse.

EL ATAQUE Á CAVITE

Madrid 16.—Según los telegramas de Manila, se han ultimado todos los preparativos para el ataque á Cavite, encontrándose ya todas nuestras tropas en el sitio que les ha sido designado.

Se espera de un momento á otro, la noticia de haber comenzado el ataque.

AGENCIA ALMODOBAR.

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de fúna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, areas, cómodas de nogal y piño, entredoses, reclinatorios, cunas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse
Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

VENTA DE CASAS Se venden las señaladas con los números 5 y 7 de la calle de la Peña 2ª. Informarán, Verdura, 9, administración de loterías. 15-d-12

VENTA DE CASA Se vende la señalada con el número 52 en la Ronda de Sancti-Spiritus, con corral, jardín y pozo. Para tratar con Mangel Contreras, Escalerilla del Ochavo, en Salamanca. 12-d-8

DISPONIBLE

¡Socorro...o...o...o...!

—¿Qué quieres, Amparo?
—Arreglate y vamos cuanto antes á la Plazuela de Santa Eulalia, donde se ha trasladado la verdadera, antigua y acreditada almoneda de muebles usados que estaba en la calle del Azafrañal, para equiparnos de los muebles necesarios para poner nuestra casa; ya sabes muy bien, es donde se compra con más economía y se encuentra cuanto se puede desear; tienen pianos verticales, espejos, cómodas, sillerías, mesas para escritorio, armarios de todas las clases, hasta una pareja de pavos reales que comen y beben, é infinidad de artículos que no acabaría de explicarte en una hora. No te olvides bajar los floreros de cristal, pues sabes componen esa clase de roturas.
(Se compran muebles á domicilio, con previo aviso.)

Disponible

¡ALTO Y FIJARSE!! Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chinos, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y en tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

No confundirse
Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41
188

Venta de paja de trigo

en buenas condiciones, en Pedrosillo el Ralo. Gumersindo del Rey. 15-2

Se desea comprar una casa

en la calle de San Pablo, Rua, Meléndez, Libreros, ó en las travesías de estas calles. En esta imprenta informarán. d-2

Salamanca.—Imp. de Núñez

SECCION DE ANUNCIOS

LA FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ

28, CORRILLO 28,

Coches de lujo, 1ª, 2ª y 3ª, lo mismo para los adultos que para párvulos. Elegantes Andas imperiales

Verdadera economía y moralidad. Preciosas coronas de todas clases y precios

Féretros-arcas de hierro galvanizado desde 50 á 1500 pesetas

Unico depósito en esta provincia de la casa THE-FUNERAL, Alcalá 60, Madrid



Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias, presentando las tarifas con el coste total del precio de los funerales de lujo, de 1ª, 2ª, 3ª y 4ª; y como lo que hace falta en estos casos, es evitar abusos que suelen cometerse aprovechando el dolor de las familias, es por lo que, encargándolo todo á esta casa, con arreglo á las tarifas, encontrarán positivas ventajas.

SERVICIO PERMANENTE DE DIA Y NOCHE

28 • CORRILLO • 28

LA MADRILEÑA

Fábrica de Glicerina, Estearina, Oleina, Bujías esteáricas y Jabón de Oleina

Premiada con ocho medallas de oro y plata

en las Exposiciones Universales y Regionales de España y del Extranjero á que ha concurrido

PROVEEDORA EFECTIVA DE LA REAL CASA

Socio Director: Ignacio de Arce Mazón.

Fábrica: Calle del Pacifico, número 23.

Depósito central: Plaza del Príncipe Alfonso, número 4.

MADRID

Las bujías marca MADRILEÑA y APOLO, son las más selectas, aristocráticas y superiores por su blancura y luz clara que pueden fabricarse, resultando por su duración las más económicas, y no contienen mezcla alguna de productos extraños á la estearina de pura saponificación.

Cada bujía lleva estampada en su parte inferior la marca MADRILEÑA ó APOLO, según su clase, y que debe exigirse.

De venta en los principales establecimientos de ultramarinos de esta plaza. 108

DISPONIBLE

CAFE-RESTAURANT

DEL

SUIZO

Es el establecimiento más antiguo de este género en Salamanca.

Elegantes y espaciosos comedores; uno de ellos capaz para cien cubiertos, magníficamente decorado, apropiado para banquetes y bodas, con entrada por el café é independiente por la calle del Doctor Piñuela.

Cubiertos desde DOS PESETAS en adelante y á la carta.

Esmero, bondad y distinción en todos los servicios.

DISPONIBLE

Gran depósito de semillas en Madrid

Cebollas de flor, flor de lis, á peseta una; docena 10 pesetas. Peonias arbórea, flor doble, á peseta una; docena 10 pesetas. Golpes de dalias, á peseta una; docena 10 pesetas. Golpes de nardos, á peseta una; docena 10 pesetas. Coronas imperiales, á 0'75 una; docena 7'50 pesetas. Jacintos de Holanda, á 0'50 uno; docena 5 pesetas. Tulipanes, á 0'25 uno; docena 2'50 pesetas. Gladiolos, á 0'25 uno; docena 2'50 pesetas. Iris de España ó flor de lazo, á 2 pesetas docena. Crócus, á una peseta docena. Anémones, á una peseta docena. Francesillas, á una peseta docena.

Semillas de flores de todas clases, colección de 25 variedades; 10 pesetas; colección de 50 idem, 17'50.

Semillas de prados y forrageras, ray-grass inglés, trébol blanco, remolacha y otras.

Se admite el importe por Giro mútuo, ó en sellos del correo, por anticipado.

Se envía catálogo gratis á quien lo pida. 15-a-2

Gurich y Burillo—Calle de Cedaceros, número 3

DISPONIBLE

FUENTE DEL ESTOMAGO

EN CALZADILLA DEL CAMPO—PARTIDO DE LEDESMA—PROVINCIA DE SALAMANCA

GUA SULFURADA SÓDICA-BICARBONATADA-AZOADA

El agua prodigiosa de esta fuente cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la DISPEPSIA (digestiones difíciles) GASTRALGIA (dolores del estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple PIROSIS ó acedía, hasta la ULCERA GASTRICA. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; y sobre todo en las del aparato respiratorio, siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición á ellos.

Se vende en la Farmacia del DOCTOR GARCIA RUIZ PIÑUELA, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 céntimos de pesetas botellas de medio litro y de de tres cuartos de litro.